

ESTUDIO METAANALÍTICO DE LA EFECTIVIDAD DE LOS TRATAMIENTOS FARMACOLÓGICOS Y NO FARMACOLÓGICOS EN LA NEUROPATÍA PERIFÉRICA INDUCIDA POR QUIMIOTERAPIA

Autor: Ana Belén Calvo Vera

FÉ DE ERRATAS:

- En la página 36 se incluye el acrónimo IASP, debe aclararse que hace referencia a la Asociación Internacional para el Estudio del Dolor del inglés: The International Association for the Study of Pain.

- En la página 37, dentro de la tabla 4: en la definición del significado de alodinia correcta sería: "Percepción dolorosa por estímulos **no** nocivos. En dolor neuropático es dinámica y también térmica".

- En la página 82, en la figura 8 (diagrama de flujo), en la fase de inclusión, se indica: "El número de artículos de texto completo excluidos, con sus razones se indica" n= 26. Dato que debe ser corregido por n= 6.

- En la página 94 el tercer párrafo que contiene términos no traducidos del inglés, deberá sustituirse por el siguiente:

"No se registra enfermedad concomitante destacada, pero si se permite la toma de otros fármacos pautados con anterioridad en el 31.57 % (n= 12) de los estudios como analgésicos (AINES ibuprofeno, paracetamol) o antiepilépticos como carbamazepina, clonazepam, inhibidores selectivos de la recaptación de serotonina (ISRSs), fenitoína, ácido valproico, lamotrigina, topiramato, gabapentina o pregabalina; siempre y cuando no existan cambios en la titulación previos ni durante la intervención a estudio".

- En la página 95, el apartado 5.1.2. Características de los tratamientos encontrados deberá sustituirse por el siguiente texto corregido:

Los tratamientos encontrados se han agrupado en cuatro bloques y dentro de estos, en las modalidades ya descritas.

Los ensayos que utilizaron medios físicos en sus intervenciones fueron 37.83% (n= 14): electroterapia en 9; tratamientos físicos no eléctricos 1, terapia manual en 1 y actividad física en 3 (fig.11 a).

Los complementos alimenticios o productos sanitarios el 2.7%, valora el efecto del antioxidante vitamina B.

Las terapias denominadas alternativas el 32.43% (n= 11): acupuntura convencional en 2 estudios; electroacupuntura en 3; farmacupuntura en 3 y otros procedimientos en 3 (fig. 11.b).

Por último, el 27% (n= 11) de los estudios utilizaron tratamientos con farmacológicos: antidepresivos en 6 ocasiones; anticonvulsivos en 4 y, antidepresivos y analgésicos en 1 (gráfica 3 a-c).

En 13 estudios no contaron con GC, en 14 el GC fue inactivo y en 10 fue activo gráfica 3-d

- En la página 133 a la143, en el apartado 5.3.1 Efectividad de los tratamientos farmacológicos, el nombre del autor Levoire Smuth, 2013 deberá sustituirse por el de Smith EML, 2013 en los diferentes gráficos del apartado.

- Además en numerosas ocasiones se utilizad el término “Hidrobaño”, que deberá sustituirse por el de “baño hidroeléctrico”.